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金標認證背後的ESG 楊義雄談萬金石馬拉松的綠色行動

學生大代誌

【記者陳國琛淡水校園報導】體育教學與活動組5月22日下午4時舉辦講座「萬金石馬

拉松的綠色行動—金標認證背後的ESG」，邀請動能策略行銷總經理楊義雄主講，以

自身舉辦綠色賽事的經驗，分享背後的辛酸血淚及引領大家對於環保觀念的省思，逾

50人參與。 

「『地球只有一個』如此標語太過遙遠，即使未來地球爆炸也不關我的事，但想到十

年後我生活的氣候會如何變化，我就覺得應該要有所行動。」楊義雄提及為何一頭栽

進綠色賽事的動機。他介紹籌劃一場馬拉松需要規劃的項目，包括地點、效益、影響

及行銷，地點的選擇包含路線的規劃，必須符合42.195公里的條件，效益和影響得說

服贊助商為什麼要舉辦，並縮小對周遭用路人的影響，同時要利用行銷讓更多人知道

這場馬拉松。 

「工廠會排碳，但沒人想到路跑也會排碳。」楊義雄說明會排碳的項目包含水、電、

杯子，以及處理垃圾所需的人物力，臺灣沒有可以生飲的地下水，因此必須使用包裝

水，為了減少浪費，活動後將剩餘的飲用水捐贈出去。電力方面，大會服務區的電腦

皆採用太陽能綠電運作，杯子則採用無淋膜的紙杯，增加可回收率，賽事結束後的垃

圾回收也得仔細分類並秤重，這都是金標認證中不可或缺的項目。 

除此之外，工作團隊在周遭社區推動綠色觀念，宣導節約用水和汙水處理，並推廣兒

童田徑，活動的週邊商品多數是回收再製品，例如回收聚酯纖維再製的衣服、回收帆

布製成的野餐墊和面紙盒，這些商品由於再製所需成本較高，價格相對昂貴，但為了

推動環保材質，楊義雄仍堅持做下去，因為只要多些人使用，就能降低成本，綠色商

品就能普及化。 

學動組組長黃貴樹表示，萬金石馬拉松是全國唯一獲得國際田徑總會認可金標籤認證

的馬拉松賽事，而志工是成就賽事的重要推手，他每年都會帶隊前往會場支援，為參

賽選手們提供補給品及所需服務，歷年來本校投入此運動盛事的志工人數幾乎都是大

專校院中最多的，而參與學生及樂齡長者熱情的服務精神與態度，也受到主辦單位及

選手的高度肯定。 

企管碩二許程閔表示，「講者生動地解析舉辦綠色賽事會遇到的挫折及繁瑣程序，比

我預期的收穫更多，也很贊同他對於永續的堅持。」




